

天地人、和合の合気道

振武

寄稿

高本 和宜・県合気道連盟会長

勝負を超え武の道探求



高本 和宜会長

▽たかもと・かずよし
昭和4年12月、球磨郡多良木町生まれ。合気道八段位、昭和34年、熊本県支部万生館道場入門。平成23年、熊本県合気道連盟設立に伴い、初代会長に就任。

県合気道連盟の高本和宜会長から合気道の精神についての寄稿がありました。

あけましてお目出とうござります。

合気道修業者は、一昨年の熊本地震で稽古道場が使用できなくなったため、平成28年5月から熊本公徳会武道場「振武館」を修業の場所として稽古させていたというお話し、感謝申し上げます。

当振武館は、昭和36年合気道開祖・植芝盛平翁が演武された所であり、かつ私自身が一刀流中西流を上村先生や、坂本、横田両先生に指導を受けた懐かしい場所でもあるのです。

合気道は、字の意味から「合気」は「愛気」を意味し、勝負を超えて武の道を探求することを求

発行元：
一般財団法人
熊本公徳会
熊本市中央区
上通町2番31号
びふれす熊日会館6階
熊本公徳会武道場
「振武館」7階
電話 096-327-2600
FAX 096-327-5221
ホームページ
〈https://z-kk.org〉

振武館

熊本公徳会武道場「振武館」は、昭和8年3月、熊本市上通町・鎮西館の広大な敷地の一角に建てられました。「教育学問の真の目的は人格の備わった人間を養成することにある。新たな道場は振武館と名付け、文武の基礎を学び、もって人格を磨くことにある」という設立の趣旨に沿って、いろいろな尚武の国・肥後の拠点として親しまれてきました。戦前戦後を通して、全国有数の選手を数多く輩出してきた振武館は、平成14年、びふれす熊日会館内に近代的道場として生まれ変わりを、広く青少年や一般に開放されています。

できる危険な技であり、試合が出来ないからです。

合気道は、相手を尊重し、力まず、競わず、自然体を保つことが基本で、相手との和合一体を求めらるならば、相手も自分もありません。

真に自他一体が出来たとき、自分が技を出せば、相手は動き、制されるのは理の当然であります。争わず、絶対不敗の境地を目指す修業が合気道の精神であり、目的であります。

そこで合気道には、練習

上次のような教訓があります。

「合気道練習上の心構え」
一、合気道は、一撃克（よく）く死命を制するものなるを以（もつ）て練習に際しては指導者の教示を守り徒（いたずら）に力を競ふべからず

二、合気道は、一を以て方に当るの道なれば常に前方のみならず四方八方に對せる心掛けを以て練習するを要す

三、練習は常に愉快に実施するを要す

道場ワックス塗り替え

「滑らず安心して稽古ができる」

振武館

床の塗り替え工事が終わり輝きを取り戻した武道場



熊本公徳会武道場「振武館」の剣道場の床が長年の使用で、大変滑るようになってきたため、11月15、16の両日に、滑らないようにするためのワックスを塗る作業を行いました。

今回塗ったのは熊本武道館も使用したワックスのワトコオイルです。その特徴は、植物油からなる浸透性塗料で、木にゆっくり、やさしく浸透します。木の表面に塗膜を残さない仕上げにすることで、濡れた深みのある風合いになっていきます。

また、調湿効果があるため、木の呼吸を妨げず、割れや狂いの防止に効果があります。木が持つ本来の美しさを追求するワックスで仕上げてあります。

武道場の利用者には、

▽**條秀夫**（事務局長）
振武館は今年、開館85年を迎えます。おかげさまで利用者が増え、増加傾向にあります。これからも皆さんのご協力、ほんのりとあたたまる空間であってほしいと願っています。

▽**高宗 孝輔**（事務局次長）
柔剣道教室の保護者の皆様には、平素から大変ご支援をいただき、心から感謝申し上げます。俳句欄には武道を念頭においたキラリと光る作品が多く、楽しみにしています。

▽**中村 和憲**（事務局）
利用者の皆様から活力と勇気をもたらしています。私も礼儀礼節をもって利用者の方々を温かく迎え、微力ながら一助になればと思っています。気軽に声を掛けてください。

▽**橋本 幸雄**（事務局）
時には鋭い気合が、また時には楽しい笑い声が道場から聞こえてきます。今年も皆様方から、パワーを頂きたいと思っております。この1年が、「ワン」ダブルな年になりますように。

▽**横田 直子**（事務局）
普段は6階事務所におりますが、道場にあがると、熱心に稽古しておられる皆様、心が引き締まります。今年も多くの方に気持ちよく利用していただけるよう努力してまいります。

▽**開田 豊喜**（柔道師範）
本年もよろしくお祈り致します。寒い中、体調管理に注意しましょう。柔道教室で心身鍛錬・修養を図り、礼儀を身に付けるための指導を行っていきたくと思っています。

▽**川邊 五郎**（剣道師範）
慎んで新春のお慶びを申し上げます。私自身、生涯剣道を念頭に心身錬磨に努めていきたいと思っておりますので、昨年同様、「振

▽**荒木 幸一**（道場師範）
明けましておめでとうございます。本年も、伝統あるこの振武館で武道の心を学び、皆様と研鑽練習していきたくと思っておりますのでよろしくお祈り申し上げます。

▽**齋藤 裕美**（事務局）
2018年新しい年の幕開けです。今年も助け合い、心穏やかな笑顔のあふれる明るい1年となりますように。本年もどうぞよろしくお祈り申し上げます。

▽**熊本公徳会スタッフ**
新たな年迎え